

LA UNION DEMOCRATICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.—
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón. Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

INTERESES LOCALES

LO IMPORTANTE

Para Alicante lo importante en cuanto se constituya el Ayuntamiento, no es como alguien se figura el que trianfe tal fracción de tal otra; ó que sea de la comisión de Hacienda Fulano ó Zutano; ó que las tenencias se repartan entre los amigos de la situación, si no el que se haga administración; que se traten las cuestiones todas con alteza de miras; que las reformas se realicen y que el pueblo disfrute los beneficios de una honrada gestión municipal.

LA UNION DEMOCRATICA, que no tiene correligionarios en el seno de la corporación popular, puesto que el partido republicano progresista ha permanecido alejado de los comicios tiene independencia y libertad, por eso mismo para juzgar con imparcialidad lo que los concejales hagan de bueno ó malo, y procurará que la imparcialidad resplandezca en sus columnas.

Para nosotros—lo prometemos—no habrá en el Ayuntamiento concejales del Comercio, ni silvelistas, ni liberales dinásticos, ni mandatarios del pueblo; que han ido al municipio á administrar los intereses comunales con pulcritud.

Antes de las elecciones municipales y durante ellas, hicimos presente que estábamos retraídos, ahora recordamos á todos los concejales, el deber que les cabe en cumplir los ofrecimientos que hicieron en Manifiestos y programas que motu proprio lanzaron á la publicidad, diciendo lo que no hay necesidad de repetir aquí, puesto que todos lo recordarán, y entre cuyas promesas está la de moralizar muchos ramos de la administración y hacer todo cuanto Alicante necesita para ser una capital de provincia de importancia, en vez de una aldea insignificante.

Lo diremos con franqueza y lealtad: los concejales que más han de esforzarse para dejar buenos recuerdos de su paso por el consejo Municipal son los que ostentan la honrosa representación del comercio; y están seguros que de fracasar en su gestión por desidia, por debilidad, cansancio ó torpeza no les será perdonado fácilmente por el vecindario, á quien se le ha hecho creer que ellos son los regeneradores verdad, toda vez que los ediles políticos están gastados.

Como este tema se presta á muchas consideraciones y tenemos tiempo por delante para desarrollarle con amplitud prometemos volver á tratarle, porque entendemos que así no se podrá decir, que nadie se ocupa y preocupa en Alicante de lo que á todos interesa; y porque queremos demostrar ya que parece que existe quien lo duda que los políticos, afiliados á partidos avanzados somos tan alicantinos como el primero de los que aborrecen de la política, y que ni ahora ni nunca puede sernos indiferente la suerte de este pueblo querido que nos vio nacer.

Rafael Sevilla Linares.

Sigue el desbarajuste

Más de una vez nos hemos lamentado amargamente de la falta de sistema para emprender la obra restauradora que la presente situación del país demanda.

Y en efecto, sin un plan general, sin un programa concreto y definido que abarqu-

todos los aspectos del problema nacional, seguiremos divagando; será cuanto se legisle continuo tejer y destejer, y la normalidad venturosa, á cuyo abrigo cobrarían fuerzas y desarrollo los elementos vitales contenidos en tal industria, las artes, la agricultura y el comercio, nunca llegará á ser un hecho.

Las causas de tan funesta algarabía residen en la ignorancia de las clases trabajadoras y contribuyentes.

Cada uno pide, como es natural, para sí, sin ver otro interés que el propio: el molinero contra el productor de trigo; el consumidor de azúcar contra el productor y fabricante de azúcar indígena; el contrabandista contra las rentas del Estado y el patrimonio de los demás ciudadanos; y en fin, todos se presentan en abierta pugna, como si de la ruina ajena dependiera la personal bienandanza.

En presencia de las encontradas instancias con que le asedian, el Gobierno se cruza de brazos, tratando de contentar á todos con promesas que no puede cumplir, y mientras, pasa el tiempo y el balance general acusa cada vez más considerable quebranto.

Dicho se está que por tales caminos se va en derechura á la muerte de la nacionalidad, amagada no solo por la anemia interna que la destruye, sino por las asechanzas de fuera que tratan de devorarla; siendo inútil porfía que estas y las otras agrupaciones, entidades ó personas, formulen solicitudes para acudir al remedio de males aislados, que derivan todos de un origen capital: de la carencia de sistema económico, regulador de los diferentes organismos productores y de las distintas actividades que integran el Estado español.

De aquí que lo indispensable y lo urgente, atendida la gravedad de la situación su-
prema que amenaza á rotunda la nación, necesidades del País, y á medidas precisas los remedios, de la manera que la ejecutaron el gran estadista Goblet en Francia y el canciller de hierro, Bismack, en Alemania.

Andándose por las ramas, taponando aquí un agujero y descubriendo allá otro; trampeando y haciendo equilibrios, nada se resuelve ni se va á ninguna parte.

La reconstitución del País ha de emprenderse en el terreno económico, partiendo de bases fijas y seguras, que nos dé obtener sin un previo espíritu analítico de las condiciones de cada rama de producción, y que sirva para llegar á la síntesis absoluta ó sistema general, por el cual deba regirse así la fuerza productiva como la actividad mercantil.

De proseguir como hasta aquí, el desbarajuste acabará, indefectiblemente, con todo y con todos.

Doña Belén Sàrraga

EN
SAN VICENTE

Enterados los clericales de este vecino pueblo que la ilustre y distinguida librepensadora D.^a Belén Sàrraga, había de celebrar en el mismo un *meeting*, la noche del 17 del actual, pusieron en juego todas sus influencias ante el señor Gobernador civil de la provincia, con el fin de que esta autoridad empleara todos los medios de que disponía para que no llegase á celebrarse tan magna reunión.

Muy mal efecto produciría en el ánimo del elemento reaccionario la entrevista celebrada con el Gobernador, por cuanto el *meeting* se celebró sin obstáculo alguno y terminó en medio del mayor orden en presencia de las autoridades.

El teatro de aquel pueblo, propiedad de D. Pedro Sánchez Morant, era insuficiente para contener al numeroso público que acudió ávido de oír la elocuente palabra de la señora Sàrraga, prueba evidente de que no causaron en aquellos vecinos mella alguna las amenazas de excomunión lanzadas por el cura desde el púlpito la noche anterior,

para todos aquellos que desobedeciendo sus órdenes, fuesen á oír á la *hereje* en vez de el sermón que para la misma hora tenía anunciado.

A las ocho de la noche, hora en que el cura estaba predicando su anunciado sermón, la calle de Alicante que es en donde se encuentra el teatro, hallábase llena de gente esperando con verdadera ansiedad llegase la hora anunciada y mientras ésta se aproximaba una comisión de hijos de aquel pueblo, fuese á la iglesia, encontrándola completamente desierta, á escepción de algunos ratones que valiéndose de la sobriedad del templo se paseaban de un lado á otro.

El acto dió principio á las nueve de la noche, presidiendo el modesto joven vecino de aquel pueblo D. Manuel Domínguez Margarita, quien con correcta frase presentó á la ilustre *vejeja*, diciendo que estaba vivamente emocionado al desempeñar tan sagrada misión, considerando á la señora Sàrraga, para la que tuvo frases de elogio, alentándola en nombre del pueblo de San Vicente, á seguir sus propósitos, como el atleta que anuncia un halagüeño despertar en la dormida conciencia de la mujer.

Belén Sàrraga—dijo—que en estas difíciles circunstancias por que atraviesa España, va desarrollando su pensamiento, viene á combatir no solamente al clericalismo, sino también al jesuitismo que domina en los altos poderes del Estado, imponiéndonos esta reacción que nos aniquila y vilipendia.

Seguile en el uso de la palabra el conocido librepensador D. José María Santelices quien pronunció un elocuente discurso encaminado á demostrar que si bien los canchales de las desdichas de la D.^a Sàrraga ó no han querido cumplir con su deber,

del pueblo de San Vicente, especialmente para la mujer, dignamente allí representada, á quienes dijo podían estar satisfechos porque iban á oír por primera vez la elocuente palabra de una señora que arriesgaba su vida, venia haciendo la propaganda por el bien universal.

Terminado que hubo su elocuente discurso el Sr. Santelices, usó de la palabra el conocido socialista alicantino D. Miguel Pujaite, encareciendo la necesidad su rama que tenían los partidos avanzados de unirse sin objetivos de ninguna especie, para conseguir el fin de sus diferentes propósitos, combatiendo de frente y con rudeza al elemento reaccionario que intenta con sobrada astucia eclipsar las limitadas libertades que hoy gozamos.

Al levantarse á hablar doña Belén Sàrraga, fué saludada con una nutrida salva de aplausos.

Inútil pretender reseñar de una manera concreta la elocuente oración pronunciada por la señora de Ferrero. Ya que esto no es posible diremos algo de lo mucho que dijo, aunque resulte pálido.

Principió la ilustre señora, por analizar el poco efecto que había producido en el ánimo de la mujer campesina, las amenazas del cura, toda vez que habían permanecido sordas al repique general de campanas, llamándolas á un sermón que nada de provecho podían aprender, como no fuera prostituir sus conciencias.

Demostró que las dádivas que se hacían con dinero á la Iglesia y la cera que mediante promesas absurdas daban al santo tal ó á la virgen cual, eran poderosísimos elementos de que se valió la reacción para realizar dos guerras civiles y que hoy está fomentando la tercera, valiéndose de esos mismos elementos, que asíados no representan ningún valor, pero sumados los que el clero acapara en toda España, representan muchos millones.

Tuvo un brillante período demostrando hasta la evidencia que en los templos del catolicismo se mitifica á Dios, causa suprema que no habiendo podido analizar y definir ninguna sabio ilustre, menos podían con sus fatuas pretensiones de sabiduría analizar los sacerdotes.

Invitó á la mujer á que abandonase el confesionario, fundándose entre otras razo-

nes, en la de que el confesor ninguna autoridad puede tener para perdonar los pecados; pues la única bendición santa que el sumo Hacedor, es aquella que se hace al marido, al padre ó al hermano, que son los únicos que pueden perdonar las extravagancias que pudieran cometerse, en vez del sacerdote, al que no sabe como calificarle, porque ignora si es hombre y se avergüenza de llamarle mujer.

Respecto al hombre, dijo, que estábamos en vísperas de grandes acontecimientos, y era necesario no perdonar ni un solo momento en prepararnos para la lucha, á fin de que no resultaran estériles los esfuerzos que se empuesasen y venciéramos en la batalla decisiva. Que para ello había necesidad de no ser indiferente porque la mujer propia les dijera que pertenecía á tal ó cual cofradía religiosa; que para imprescindible apartarla por completo del seno de la Iglesia, cuya atmósfera asfixia, si querían gozar de santa paz en el hogar; y le minó diciendo que había que trabajar con denuedo por la consecución de los ideales del progreso, que son los que han de dar no ya la felicidad á España sino al mundo entero.

Al terminar el discurso la señora Sàrraga, fué calorosamente aplaudida y felicitada con entusiasmo por la numerosa concurrencia.

Durante su permanencia en aquel pueblo fué visitada en casa D. Máximo Martínez Calpena, por gran número de señoras y por los presidentes de los Comités federal, centralista y progresista, ofreciéndoles todos sus respetos.

En su seno emigrados los unos por causas políticas y los otro por ganar el sustento de la familia que la patria, las gratas impresiones recibidas en Alicante y los pueblos que haya visitado de la provincia. Y dígales que los librepensadores anticlericales de aquí están dispuestos á secundar los laudables propósitos de reorganización librepensadora que propaga teniendo par base el laicismo, tanto más en las presentes circunstancias en que la reacción intenta apiastarnos y los gobiernos tienen abandonada por completo en manos de impúdicos frailes la instrucción del pueblo.

Antonio Aragónés.

APUNTES POLITICOS

Los diversos bandos en que se hallan divididos los partidos monárquicos de esta capital, andan á la greña abrogándose cada uno el triunfo moral en la última elección de concejales, y más que esto pretendiendo probar que la victoria de los demás candidatos se debe al apoyo que cada uno de aquellos bandos supona haber prestado á determinadas candidaturas.

Nosotros que, como es sabido, hemos estado alejados de la lucha, porque de antemano presuimamos los puntos que había de cañar la sinceridad electoral, nos preocupamos poco de los alardes de prestigio y de influencia de que blasonan tirios y troyanos, pues público y notorio es que los candidatos de la situación han sido eficazmente apoyados por los fusionistas, y los de la Cámara de Comercio han contado con la potente ayuda de los republicanos de la fusión, cuyas fuerzas seguras es que no hubieran alcanzado la victoria.

Los únicos candidatos que han luchado solos han sido los tetranastas Sres. Pórcel y Pobil. El primero resultó triunfante en el distrito del Carmen y en el segundo hubo empate cuya resolución es muy posible que le sea favorable y como contra ambos trabajaron ministeriales, fusionistas, comerciantes y republicanos, no nos extraña que se muestren satisfechos de una victoria alcanzada solo con el apoyo de sus amigos y correligionarios.

Amarga podrá ser para algunos esta verdad si las cosas han pasado tal como se nos cuentan. Nosotros vemos con indiferencia lo

que sucede y cada día estamos más satisfechos de la actitud en que nos colocó nuestro verdadero patriotismo.

¿Hay avenencia entre los que disgustaron al Jefe local del partido liberal D. Rafael Terol y este señor? Lo ignoramos.

Quiere saber *El Liberal* quien es ese sujeto que compraba los votos en el distrito de Santa María el día de las elecciones municipales últimas.
¡Curioso!

Según *La Opinión* la moda consiste ahora en abominar de la política y de los políticos.
Certo, pero sin razón ni motivo.
Hay políticos y política altamente útiles.

D. Santiago Mataix diputado por Alicante adita al partido silvestista, ha venido a esta ciudad, para tener el gusto de expresar personalmente a sus electores y amigos la satisfacción con que ha visto el resultado de las elecciones municipales.

Esto lo dice *La Opinión*, que tiene buena imaginación y se contenta con poco.
Los satisfechos deben ser los fusionistas.

Lo de Montjuich

¡A buena hora!

Poca ya en historia el asunto, que casi pudiéramos llamar "tenebroso", de Montjuich.

Toda la prensa de España y del extranjero se ocupa y se ha ocupado en denunciar procedimientos inquisitoriales, adoptados en aquella fortaleza, procedimientos cuya descripción nos ha hecho a todos experimentar escalofríos y espeluznos de horror.

Todos los sistemas tipográficos, la estampa, el grabado, la fotografía, todos, han prestado su concurso a la denuncia de tan terribles ocurrencias, y desde hace tres años pide justicia la opinión, sin que se haya llegado a saber que el Gobierno, tanto éste como el anterior, haya intentado dar un disgusto serio a los autores de tales felonías, ó que ha llegado a constituir una vergüenza para España.

En el Consejo de ministros de anteaer se ha tratado de *abrir una información* acerca de hechos tan punibles, y esto se dice con tal frescura, que no parece sino que la noticia de ellos ha sorprendido ayer mismo al Gobierno que debe castigar.

En tanto, la prensa se ha despachado a su gusto; el buen nombre de la Nación y de la Guardia civil y del Ejército y de todo lo más respetable, se ha hallado, y sigue, en entredicho.

¿Ha faltado alguien a sus deberes? Castíguese sin contemplación a los culpables. Pero, ¿en qué se ha pensado en tres años para salir ahora con el *trompetazo* de abrir una información?

¡Pues no hay duda de que el Gobierno andaba bien de noticias!

NOTAS Y NOTITAS

La ilustrada directora de nuestro estimado colega *La Conciencia Libre*, doña Belén Sárraga, ha dado conferencias públicas defendiendo el librepensamiento en Alicante, Eliche y San Vicente, en esta provincia y esta noche marchará a Orán, de donde regresará pronto yendo enseguida a la importante ciudad de Alcoy, donde se propone organizar un *meeting*, siguiendo, después su excursión que no terminará hasta muy adelantado el verano.

Según tenemos entendido esta noche se celebrará un banquete en honor suyo, en uno de los Hoteles de esta ciudad, que promete estar concurridísimo.

Anoche regresó de Santomera nuestro querido amigo D. Ramón Vidal, que con su apreciable familia fué a dicho punto a saludar y dar su sentido pésame a nuestro respetable amigo particular D. Andres Murcia Esbagniato y por la reciente desgracia que le aflige con motivo del fallecimiento de su señora Madre política, le que dimos cuenta a nuestros lectores.

Damos al Sr. Vidal nuestra bienvenida y a los Sres. de Murcia reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Algunos colegas locales, se dirigen a los

concejales del comercio para que se ocupen en organizar festejos para el próximo mes de Agosto.

Reflexionen nuestros estimados compañeros, que el primero que debe activar eso, es el Alcalde, y luego los concejales.

No tenemos noticia del *meeting* que dice *La Correspondencia Alicantina* debe celebrarse en esta capital, y en el que tomará parte el ilustre Doctor Esquerdo. Esta querido amigo y respetable Jefe nuestro, llegará hoy ó mañana a Alicante, pero solo se detendrá algunas horas, marchando a Murcia, a donde es llamado a evacuar una consulta, y de allí a Madrid.

Sin embargo, celebráramos equivocarnos y que el doctor Esquerdo tomase parte en un *meeting* republicano, para aplaudirle y acompañarle si nos era permitido.

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia la reseña del *meeting* republicano-librepensador celebrado en el vecino pueblo de San Vicente, que insertamos en otro lugar de este número.

De Eliche ningún periódico noticiero ha dicho nada, y sin embargo se verificó en el teatro Llorente un *meeting* en el que tomó parte principalmente doña Belén Sárraga, resultando brillantísimo según noticias.

Si nos ha escrito nuestro corresponsal debe haber sufrido extravío la carta, pues no la hemos recibido.

En *La Correspondencia Alicantina*, que muchas veces nos ha dicho que tiene corresponsales en todos los pueblos tampoco hay nada sobre esa conferencia; y del *meeting* celebrado en el Teatro Circo Alicantino en el que habló la señora de Sárraga prescindió por completo el diario noticiero dando lugar a omisión a intencionados comentarios.

Invitada galantemente doña Belén Sárraga por la Junta Directiva de la Sociedad benéfica y de instrucción *Constante Alona* de esta capital, la visitó pronunciando un correcto discurso de propaganda librepensadora.

Seguimos progresando:
"Londres.—Un joven ha inventado un cartón de carga explosiva con una potencia terrorífica.

El gobierno inglés ha encargado la construcción de...

Con el tiempo, las naciones se declararán la guerra desde sus sitios respectivos, circunscriptiéndose el ministro de la Guerra a decir:

—¡Al Norte las baterías! ¡Fuego!
Y el Sr. Polavieja empeñado en fortificar nuestras costas.

¿Para qué?
—¿Para que nos las echen abajo desde Londres?...

Diputación Provincial

La Comisión provincial ha tomado en la presente semana, entre otros de menos interés, los siguientes acuerdos:

Informar al señor Gobernador que procede dispensar al Ayuntamiento de Elda de las formalidades de subasta para realizar las obras de reparación necesarias en el puente que une dicha villa con la Estación de la línea férrea.

Consultar a dicha autoridad que procede declarar la necesidad de ocupar varias fincas en término de Alcoy para la construcción de la carretera de tercer orden de Callosa de Eusarriá a Alcoy, desestimando la reclamación presentada por D. Pascual Gisbert.

Aprobar el anuncio de las condiciones que deben regir en las oposiciones que se celebrarán el día 3 de Junio próximo, para la provisión de una plaza de médico en el Manicomio de Elda.

Aprobar la cuenta de los bagajes suministrados por el Ayuntamiento de Orihuela durante el tercer trimestre del ejercicio actual.

Informar al señor Gobernador que procede tramitar el expediente de registro de la mina de lignito titulada "Manolita", en término de Novelda, desestimando las oposiciones presentadas.

Aprobar los repartimientos formados por la Administración de Hacienda de esta provincia sobre los cupos de contribución de riqueza rústica, pecuaria y urbana, para el próximo ejercicio de 1899-900.

Conceder una subvención de lactancia al niño Adolfo García López, de Alicante.

El ingreso en el departamento de Maternidad de las Casas de Beneficencia, para su lactancia, de los niños Francisco Liedó Blasco, de Muchamel y José Lloret Llorca, de Vilajoyosa.

Conceder a Sor Petra de la Paz, hermana de la caridad, al servicio del Hospital de San

Juan de Dios, los beneficios del artículo 26 del contrato, por hallarse imposibilitada, después de 29 años de servicios.

NUESTROS VINOS EN FRANCIA

Oct. 13 de Mayo de 1899.

El aspecto de los viñedos franceses, en general, no puede ser más satisfactorio. Aun en las localidades en donde los fríos ocasionaron parciales daños, se espera que los efectos bienhechores de la temperatura que domina, unidos a la lozana vegetación que se desarrolla y a la abundante salida de frutos, compensarán los perjuicios causados.

En suma, una gran cosecha en perspectiva si posteriores plagas no destruyen tan halagadoras esperanzas.

En Argelia, a juzgar por los numerosos racimos que ostentan sus hermosas viñas, la futura recolección no dejará tampoco nada que desear.

Como no quedan vinos allí y se cree que los primeros de la cosecha de 1899 debutarán a precios elevados, se señalan ya importantes ventas de uvas a librar a su madurez.

Muchos miles de quintales se han comprado ya a 9 y 10 francos los 100 kilogramos, y bastantes propietarios no aceptan esos precios por considerarlos flojos.

Este estado de cosas, la escasez cada vez mayor de vinos comunes franceses, unido a las noticias que se tienen de Italia sobre la firmeza y mejora del precio de sus caldos, por lo cual no pueden venir a Francia, así como los no pequeños perjuicios ocasionados a los viñedos españoles por las heladas de Abril y elevación del precio de sus vinos, hace que en todos los mercados de esta nación se cobijen los vinos con alza, pues aún para las calidades más ordinarias de los exóticos es difícil hallarlas a menos de 26 y 27 francos el hectólitro, y eso en las plazas del Medio día.

Debido a esa misma firmeza y a los precios que dominan para la generalidad de las clases, las transacciones no son todo lo activas que la no abundancia de mercancía podría hacer esperar, y los negociantes, reacios a no comprar más que lo estrictamente preciso, hacen cuanto pueden para resistir la corriente alcista de los mercados.

Suiza aumenta también la importación de vinos, los cuales llegan en bastante cantidad a este puerto de tránsito para distribuirlos.

Ciertos vinos catalanes y de Mallorca, que por su graduación y precio tienen cerrado el mercado francés, encuentran fácil colocación en aquella República.

Con destino a Francia y parte a Suiza salieron en ocho días del pueblo de Villena (Alicante) más de 10.000 pipas de sus buenos vinos.

LA SITUACIÓN DE CUBA

Las noticias que se reciben de Cuba producen gran inquietud.

Conócense detalles de la actitud enérgica que adoptan los cubanos ante las desmedidas ambiciones de los yankees, especialmente del general Broocke.

En toda la isla de Cuba como en la de Puerto Rico, se han constituido grandes sindicatos de capitalistas.

Las obras emprendidas pueden fácilmente por su magnitud, transformar el territorio cubano en poco tiempo.

Estas empresas necesitan miles de obreros que no encuentran seguramente entre los cubanos, quienes son poco decididos para el trabajo obligatorio.

De Nueva York han llegado grandes expediciones de obreros de todas partes del mundo que se hallaban refugiados en distintos estados de Norteamérica.

La explotación del territorio que hacen los yankees es mirada con recelo por los cubanos, quienes ven que, poco a poco, la actividad industrial americana se apodera del suelo.

Contribuye a aumentar el odio de los cubanos contra los Estados Unidos el general Broocke.

Castiga los excesos de los insulares con verdadero rigor y no son pocos los que recuerdan la *blandura* de los españoles.

Resulta cierto hasta la evidencia que los cubanos están organizando un movimiento insurreccional.

Esperan tan solo que Broocke distribuya entre ellos los tres millones de dólares como recompensa por los servicios prestados a los yankees, para lanzarse a la manigua.

Conceder el gobierno americano de los propósitos de los cubanos ha llamado a Máximo Gómez, celebrando con él una confe-

rencia al objeto de convencer a los cubanos, haciéndoles desistir de su hostil actitud.

Mao-Kenley ha propuesto que Máximo Gómez en persona distribuya los tres millones de dólares entre los cubanos; pero exigiéndoles al tiempo de darles el dinero que le entreguen las armas.

Máximo Gómez se ha negado, alegando que no se cree con autoridad suficiente para realizar este acto.

El gobierno americano le ha contrariado este hecho.

Esto ha enviado órdenes para que el general Broocke haga la contribución del dinero, pero exigen a las armas.

Los cubanos han manifestado sus propósitos de no entregar a nadie las armas, aunque tengan que renunciar a las pagas.

Es probable que los cubanos esperen a lanzarse a la manigua apenas logren constituir la antigua junta revolucionaria, disuelta por los yankees a fuerza de dinero.

Estas noticias, que revisten suma gravedad, han producido mucha opresión.

IDEAS SUELTAS

¡La conmoción ha sido tremenda!
Aún está caliente el cadáver del desgraciado luchador que cayera en el circo valenciano, entregando su vida en aras del buen nombre de la Tauromaquia, cuyos adades no dejan en sus alardes vaerosos por honor de la clase, cuando el circo madrileño se tiñe también con la sangre de otra víctima, coronada por un toro muruveño...

El telégrafo transmitió la noticia a todos los rincones de la península, y en todas partes se oyen quejidos de dolor, lamentos de angustia y de zozobra, con la triste esperanza de que los hados del infortunio puedan arrebatarnos uno de nuestros héroes de cartel, cuya lozanía, juventud y decisión en las difíciles suertes de su arte, le habían colocado en las alturas de la fama.

Afortunadamente llegan noticias consoladoras... La ciencia podrá triunfar devolviendo sano y salvo al idolo preferido, y la madre amante y la mujer amada podrán volver a abrazar al objeto de sus ansias...

Cuando la patria se reponga de este estremecimiento nacional que ha ocupado durante cuarenta y ocho horas, el telégrafo, mandando noticias de las costosas fracturas de los miembros del paciente, es de esperar que nos ocupemos en la triste suerte que les habrá caído a los cinco mil prisioneros que, arrojados por las numerosas huestes de Aguinaldo en Filipinas, andan de bosque en bosque, de sacos y harapientos, esperando que los maten o decidan a hacer con ellos una calderada...

J. Rodríguez La Orden

CORREO DE MADRID

16 Abril 1899.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA — Alicante.

Muy señor mío: El Sr. Castelar saldrá probablemente mañana para San Pedro del Pinatar (Murcia).

El gobernador de Santander telegrafía diciendo que se ha reproducido la huelga de los empleados del ferrocarril de las minas a los astilleros.

Hay varios detenidos. Los contratistas de las mismas y el gobernador civil intentan conjurar la huelga.

Comienzo a extrañarme el gobierno de lo frecuentes que son las huelgas en varios puntos de la Península.

Nada se hará contra las autoridades superiores de Valladolid.

Me consta que el Consejo de ministros celebrado esta tarde discutió mucho el asunto.

Pidal hizo cuestión de gabinete la no destitución ni traslado del gobernador civil, amenazando retirarse en caso de que éste fuese relevado.

Ahora dicen en los centros oficiales que los corresponsales de los periódicos exageraron los sucesos ocurridos entre estudiantes y cadetes.

Por medio de la prensa se han dirigido algunas excitaciones al Gobierno a fin de que obligara un indulto a los repatriados de Cuba y Filipinas que, al ir a campaña, tenían pendientes causas por delitos leves, las cuales quedaron en suspenso y han vuelto ahora a tramitarse.

A fin de obtener los datos necesarios sobre este particular, el señor ministro de Gracia y Justicia ha dispuesto que se dirija una circular telegráfica a las Audiencias para que informen acerca del estado y número de causas y de las sentencias recaídas en las que ya se hayan resuelto.

EL CORRESPONSAL.

Fábrica de Somniers y toda clase de telas metálicas de Salvador Gosalbez Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Depósito de vidrios planos. Lampistería y cristalería.---Camas muebles, objetos de capricho.---

VARIAS NOTICIAS

Nos aseguran que cuando termine sus compromisos en el teatro Romea de Murcia la notable compañía que dirige el aplaudido actor señor Espantaleón, dará una serie de representaciones en el decano de nuestros coliseos de Alicante.

Mucho celebráramos que tan grata nueva se confirmase.

Ha cesado en la dirección de «El Burladero» D. José Bernabéu. «Pape Hillo», habiéndose encargado de ella D. Enrique Ferré. «Percal».

MOLISMINI.
Infalible quita manchas.—Droguería «El Timon», Calatrava, Alicante.

Puesta en marcha la fábrica de hielo «La Alicantina», desde el domingo próximo empezará a venderse dicho frígono en las expendedorías de costumbre.

Ayer contrajo matrimonio nuestro querido amigo particular D. Rafael Martínez, con la bellísima señorita doña Josefa Papi.

Deámosles a tan dichosa pareja una larga y feliz luna de miel.

Probablemente el sábado ó martes próximos debutará en el Teatro Principal de Alicante la notable compañía dramática de que forma parte la excelente artista Maria Tubau, que tan brill ante campaña está haciendo en la vecina ciudad del Turia.

Se ha concedido autorización al alcalde pedáneo de la partida rural de Tanger, para que el vecindario de la misma pueda celebrar festejos en honor a la Virgen de los Desamparados durante los días 21, 22 y 23 de los corrientes.

Un telegrama de Cádiz participa el naufragio del falucho «M...».

La tripulación se salvó con auxilios por tierra, excepto el patrón, Miguel Carmona, que desapareció a la vista de sus compañeros.

La tiple contralto señorita Fidela Gardeta, conocida de este público, ha sido contratada en Albacete para formar parte de la compañía de ópera que ha de dar en el teatro Principal de aquella capital un corto número de representaciones.

Ha llegado a Madrid una comisión de federales de Tarragona, para entregar al señor Pi su acta de diputado a Cortes por dicha capital.

Por el juzgado de Badajoz ha sido denunciado el periódico silvestista de aquella capital «La Unión Conservadora».

Ayer mañana a las diez se reunió bajo la presidencia del Alcalde de esta capital, la Junta general de escrutinio para proceder al de las elecciones verificadas el domingo último.

Hecho el recuento de votos han sido proclamados concejales electos por el distrito de Consistoriales D. Emilio Seva, D. Francisco Alberola y D. Nicolás Baeza.

Por el de San Francisco, D. Ricardo Guillén, D. José de Ugarte y D. Eugenio Botí.

Por el de Hernán Cortés, D. Antonio Yesares y D. Juan Such.

Por el del Teatro, D. Juan Palazón y don Manuel Escolano.

Por el del Carmen, D. José Poveda, don Enrique Romeu y D. José Pórcel.

Por el de Santa Maria, D. Alfonso Sandoval, barón de Petrés, D. Alfredo Javaloy y D. Juan Carratalá.

Por el de San Antón, D. Miguel Mas y don Juan Rubert.

Y por el de Ensanche, D. Francisco Orts; debiéndose proceder a sorteo entre D. Emilio P. del Pobil y D. Juan Román.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE

El estado del Pantano en el día de hoy a las 4 de la mañana es el siguiente:

Existencia de agua 117 y medio palmos.

Pared descubierta ídem.

De cieno 79 ídem.

Entran dos hilas.

Salen dos hilas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 18 de Mayo 1899.—El Director Francisco de S. Maisonnave y Cutayar.

COMPANIA DE NAVIGACION

A VAPOR

DE LOS

SEÑORES SALINAS É HIJOS

El vapor español NUEVO CORREO DE ALICANTE; saldrá de Alicante para Orán, directo todos los martes a las cuatro en punto de la tarde.

Todos los viernes a las diez de la noche, con escala en Cartagena.

Para más detalles, fletes y pasaje, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. José S. Linas Sempé, plaza de Isabel II, número 11.

Francisco Niños

CASA DE CAMBIO

MAISON DE CHANGE

Exchange Office

Triunfo, 1, Baños.—Alicante

Agencia Marítima

PARA BURDEOS

Los vapores *Algérie* y *Hélène* saldrán para Burdeos todos los quince días.

Servicio bi-mensual para Nantes, Saint Vazaire, Brest y La Roche le.

Los vapores *Mitidja* y *Ebba* saldrán respectivamente cada veinte días para aquellos puertos.

Para fletes y demás informes dirigirse a Mr. José Pelá, Paseo de los Mártires, 54.

Línea Conseil

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

ANTES, N LA-ROCHELLE Y ALICANTE

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil*, *Conseil*, *Hermanos Conseil*, *Ives Conseil*, *Alphonse Conseil*, *Mokta*, *Les 3 frères Conseil*, *Conseil frères*, *Auguste Conseil*, *Theodore Conseil*.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

CAFÉ DE LA MARINA

ESPLANADA DE ESPAÑA CONTIGUO AL CASINO

Se sirve café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo; licóres legítimos españoles y extranjeros; cervezas del país y extranjeras; servicio esmeradísimo.

Los domingos y días festivos se sirven helados.

SERVICIO DIRECTO

ENTRE

ALICANTE Y ARGEL

EL VAPOR SITGES HERMANOS

Sale de este puerto directo para ARGEL los días 5, 15 y 25 de cada mes, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 de los mismos.

Admitiendo carga y pasajeros. Para fletes y demás informes, dirigirse a su consignatario en Alicante, D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30.



La Elegante

Corcetería.—Sagasta, 48, (antes San Francisco)

La única casa que en esta ciudad los tiene en diferentes modelos corte francés.

CAFÉ SUIZO

Licóres y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril.

Esplanada, 33 y Victoria, 8.

ALICANTE

Madrid 18 (9 n.)

Consejo argencia vigorizar ingresos emprender obras públicas.—Carteros París huelga.—Aumenta receios Portugal visita escuadra inglesa.—Dice un despacho de Manila que los americanos han ocupado a San Francisco y después de rudo combate han desalojado a los filipinos de San Isidro.—Mañana es esperado en ésta Corte el embajador de Inglaterra en Portugal.

Bolsa 63'00—19 10.

IMP A CARGO DE V. SOLER.

to nos admira, se adapta menos que el hombre a los cambios de estado. ¿Será porque un orgullo irreflexivo le impida confesarse a sí misma que no es perfecta desde que llega a cierta edad? ¿Será que su espíritu de observación sea efecto de su género de vida y no una facultad innata como se cree? Acaso sea por estas dos causas reunidas; pero el hecho de que trato ha sido observado tan universalmente, que ha quedado como proverbio la frase de «No os caséis de soldado si queréis llegar a general.»

Andrés lloraba la grosería de su mujer, que unida a él como el grillete al forzado, revelaba en todas partes su condición primera. Mil veces al oír la pronunciar una frase inconveniente, a pesar de que todos fingían no oírlo, él se ruborizó advirtiendo las burlas de que había de ser objeto en la tertulia después de su partida.

Trató de amonestar a Inés y la presentó a otras damas como modelo. Inés lloró y se encendió en celos contra las otras damas. Desde entonces la paz huyó del hogar doméstico y a la amorosa efusión de la luna de miel sucedió una reserva de hielo, un divorcio moral, más penoso por el recuerdo de la anterior felicidad. ¡Es tan triste vivir en los mismos lugares en que se ha conocido la ventura, atormentado por las mismas personas que nos han hecho venturosos! Estos sentimientos, depositados en el fondo de los dos esposos, crecie-

muy triste, en un desván en que penetraba la lluvia en el invierno, los insectos en el verano, y en que solía no haber un pedazo de pan duro para saciar el hambre del futuro dueño del mundo. Entonces la reacción que sucedía a la fiebre era tan lánguida como violenta había sido aquella, y el niño ambigoso lloraba como Luzbel, y gemía en prosa la elegía que escribió en verso Gilbert en la cama del hospital. Entonces le parecía imposible dar un paso en la vida, porque para él, como para todos los jóvenes, no había medios, y había de ser todo ó nada, creía que no tenía más que dos caminos por donde la muerte pudiera llevarle: el del trono ó el del hospital.

En 1815 habiendo muerto su mentor, que trataba de hacerle frías, entró Andrés en casa de un abogado como escribiente, se enamoró de una doncella de la casa, llamada Inés, y se casó con ella, sien o su luna de miel la época más feliz de su vida, pues dormidas sus ambiciones en brazos del amor, y asegurada su modesta existencia, no deseaba nada, ni siquiera deseos, y comprendía la felicidad eterna é igual, sin ser monótona de los bienaventurados.

Pero toda felicidad humana pasa pronto, y más que todas, la felicidad del amor: los jóvenes esposos agotan su fuente como los sedientos peregrinos el manantial que encuentran en el desierto. Llegó la hora triste en que Andrés é Inés comen-

COLEGIO DE SAN JOSÉ
DIRIGIDO POR
DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían en educación de sus hijos a este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en soliciten de esta dirección.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA
GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner
ALICANTE

Los productos de esta Fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina
de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de todos platos, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grande y constante existencia a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FÁBRICA. Carretera de San Vicente, teléfono núm. 181. — ESPAÑA. Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

CURACIÓN Ó ALIVIO

DE LOS MALES CRÓNICOS DEL PECHO
DE LOS CATARROS, TOS, BRONQUITIS, ASMA Y TISIS
Propiedades del tratamiento del Doctor Audet

Las píldoras antisépticas siguen siendo el único agente terapéutico verdaderamente racional, científico y eficaz para curar la tisis pulmonar y los catarros crónicos de las vías respiratorias. Responden a las indicaciones siguientes: 1.ª Comprimidos antisépticos, estas píldoras impiden el asiento, proliferación y difusión de los microbios. — 2.ª Como quiera que cuando el enfermo busca el remedio, se halla desnutrido, las «Píldoras antisépticas», teniendo en cuenta esta circunstancia influyendo por último, sobre la intervención broncopulmonar. — RESUMEN: Las «Píldoras antisépticas» son ANTISEPTICAS, porque dificultan la vida de los microbios RECONSTITUYENTES, porque modifican favorablemente la nutrición general. REMEDIO DE AHORRO, porque retardan la desnutrición y no hacen tan necesaria la preparación de substancias; REMEDIO RESPIRATORIO, porque son poderoso auxiliar de la respiración, ya que estimulan la intervención bronco pulmonar.

Las «Píldoras antisépticas», impuestas ya en todo el mundo por sus virtudes verdaderamente extraordinarias, calman la tos, permiten conciliar el sueño, etan necesario y reparador, modifican y disminuyen la expectoración, que de purulenta, blanca, aireada y espumosa se torna; de difícil se hace fácil; despiertan el apetito, tan necesario a todos; evitan el enfamecimiento y la fiebre; reducen el número de actos respiratorios, y como consecuencia de todo esto, las fuerzas del paciente se levantan se reanima el espíritu y hacen, en medio de tan halagüeños resultados, menos defavorable el pronóstico, pues se curan la inmensa mayoría y en razón directa de la menor extensión e importancia de las lesiones. 10 ptas. caja en las botijas, y en Alicante, Riego, 20, Mayor, 4 y plaza San Cristóbal, 12 y en Orihuela, Santa Justa, 4. Van por correo. Consultas al autor, Doctor Audet, Alcalá, 12, Madrid.

E. BOTI CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13. 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el competente surtido de los legümes de Fuente Sauced. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los queso Port-a-lud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvares

LA UNION Y EL FÉNIX SPANOL

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas. 12.000.000
Primas y reservas	44.028.645
TOTAL	56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA-PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales. Rentas de educación, Rentas vitales y capitales diferidos a primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

zaron á pensar en derechos y deberes, y en que cada uno de ellos comprendió que el papel del hombre y el de la mujer eran diversos, que cada sexo tenía distinta esfera... antes no conocían más que un deber, el de amar; un papel, el de amante, y una esfera, la del amor.

Inés volvió á buscar las confidencias de sus amigas donde juzgaba á su marido, y confesaba que distaba algo de ser un ángel y Andrés buscó amigas en cuya compañía no se acordaba nunca de su mujer. Sin embargo, así hubieran podido ser felices largos años, quizá toda la vida. La esposa más feliz ocultaba una lágrima amarga en el corazón, el esposo más fiel olvidaba algunas horas al día á su esposa lejos de su casa, y se entrega á pensamientos que no formaba el amor. Entonces sigue al deseo una amistad basada en la gratitud, á los placeres de la comida deseada del hambriento, siguen los placeres de la sobremesa del harto, acaso menos vivos, pero también menos egoístas, y dos esposos que se separan en la primavera, pero que no cometen faltas graves, vuelven á reunirse en el invierno á la llama del amor doméstico, y se perdonan recíprocamente, conociendo que cada uno de ellos tiene alguna parte en las faltas del otro y sobre todo, que los dos son pecadores, y ninguno de los dos tiene derecho de arrojar la piedra.

La verdadera causa del divorcio moral de los

dos esposos fué un cambio de fortuna. El abogado, en cuya casa estaban, murió y les dejó una pequeña renta, todo que Andrés de eaja para desplegar sus alas.

No teniendo ya necesidad de trabajar para vivir, comenzó á vivir para enriquecerse; se mezcló en empresas comerciales que favoreció la suerte; llegó hasta establecer una fábrica de hilados en Cataluña, y cuando el año 1820 se proclamó de nuevo la constitución, fué elegido diputado. ¿Quién le hubiera conocido entonces? Su aspecto, sus maneras, sus ideas, todo había cambiado en él. No había en Madrid quien vistiera más elegantemente, y el tocador de su esposa costaba menos tiempo y menos dinero que el suyo. Nadie más aristocrático en sus maneras, más exquisito en sus gustos, más delicado en su conversación. Sus frases, trabajadas como las joyas francesas, símbolos de la nación que las produce, que sólo aprecia las formas, corrían de uno en otro salón, y eran aplaudidas en todos; pasaba por hábil en política, la más difícil de las ciencias, pero también aquella en que es más fácil pasar por doctor, gracias á la escasez de hombres que la poseen; y tenía enemigos mortales, la prueba más segura de su superioridad.

Pero la fortuna no había educado á su mujer. Es cosa digna de ser observada que la mujer, cuya aptitud para la observación de los detalles tan-

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR LUIS PINZON

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Paseo de los Mártires 30 y calle San Fernando, 19.

Gran Hotel Iborra
(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, palidez y economía.

Hay otras frescas. San Fernando y Esplanada de España.